

Premier torpillage dans le golfe Saint-Laurent

Il y aurait environ 80 survivants du cargo coulé par un sous-marin lundi soir

Le communiqué officiel

D'un port du fleuve Saint-Laurent, 13 (C.P.) — Une censure sévère empêche de confirmer combien de personnes ont perdu la vie dans le premier torpillage survenu dans le golfe Saint-Laurent lundi soir dernier. Le maire d'une ville où sont quelque quarante survivants a déclaré que la censure lui a enjoint de ne rien révéler de ce qu'il sait du torpillage et du nombre de personnes qui ont pu perdre la vie. Il y aurait en tout environ 80 survivants, dont plusieurs sont à l'hôpital. Aucun cependant n'est grièvement blessé.

Un sous-marin ennemi a torpillé un cargo dans le golfe, et les membres de l'équipage et les passagers, embarqués dans les chaloupes de sauvetage, ont gagné la rive au gré du courant et sont débarqués mardi matin dans de petits villages de pêcheurs presque isolés des communications téléphoniques et télégraphiques.

Selon un villageois de cette région du Saint-Laurent, le bruit formidable d'une explosion, qui a secoué les maisons comme un tremblement de terre, a éveillé les gens la nuit de lundi à mardi. Ils ont vu de la lumière dans le lointain et ont compris que quelque chose de grave était arrivé à un navire. Le cargo aurait coulé vingt minutes après l'éclatement de deux torpilles.

Le mardi matin, les villageois ont aperçu à peu de distance de la côte une chaloupe remplie de survivants du torpillage. Ils se sont empressés d'aller au-devant d'eux. Dans la journée ils sont allés à l'endroit du torpillage mais n'ont trouvé aucune trace d'épaves du navire coulé ou de survivants.

Les chaloupes n'étaient pas garnies de rames et cela explique comment il se fait que, lancées à la dérive, elles se sont séparées et sont arrivées à des points différents du rivage. Cela explique aussi comment il se fait qu'il est difficile d'établir le nombre des survivants. Les survivants qui ne sont pas à l'hôpital sont installés dans des hôtels.

* * *

Voici le communiqué officiel émis par Ottawa au sujet de ce torpillage:

Ottawa, 13 — Le ministre des services navals annonce que le 11 mai un sous-marin ennemi a attaqué un navire marchand pour la première fois dans le fleuve Saint-Laurent depuis le début de la guerre et que ce navire a été coulé. 41 survivants ont été rescapés du navire et ont mis pied à terre.

On porte une grande attention à la situation du trafic maritime dans le fleuve Saint-Laurent et des mesures ont déjà été prises pour accorder une protection toute spéciale aux navires marchands.

Tout coulage de navires qui pourrait dorénavant avoir lieu dans le fleuve ne sera pas révélé immédiatement au public aux fins de ne pas donner à l'ennemi une information qui pourrait lui être d'une grande valeur.

Cependant, on conçoit qu'il est nécessaire que le public canadien soit informé de la présence de sous-marins ennemis dans les eaux territoriales du Canada et le public peut être assuré que toutes les mesures nécessaires dans les circonstances ont été prises.

On ne rapporte aucune activité de l'ennemi dans d'autres eaux territoriales canadiennes.